

Clínica Puerto Varas realizó seminario para abordar la contingencia sobre licencias médicas

El martes 17 de junio, Clínica Puerto Varas organizó el seminario "Licencias médicas: Una mirada desde todos los frentes", instancia que reunió a ocho destacados panelistas para analizar en profundidad la actual crisis generada tras el informe de la Contraloría General de la República, que reveló que más de 25 mil funcionarios públicos con licencia médica viajaron al extranjero.

Para abordar esta problemática desde múltiples perspectivas, se contó con la participación del Dr. Enrique Paris, ex ministro de Salud y actual director médico de MEDS; la Dra. Liliana Escobar, presidenta del Consejo Médico de la Asociación de Clínicas de Chile; Gonzalo Arriagada, presidente de la Asociación de ISAPRES de Chile; el Dr. Carlos Salinas, jefe regional de COM-PIN Los Lagos; el Dr. Guillermo López, presidente del Colegio Médico Regional Puerto Montt; Álvaro Contreras, abogado de



Clínica Puerto Varas; el Dr. Julio Carmona, jefe del Comité de Ética Asistencial de la clínica; y el Dr. Jorge Tagle, médico auditor.

La apertura del encuentro estuvo a cargo del Gerente General de la Clínica Puerto Varas, Hans Vidal, quien destacó la importancia de abordar esta problemática desde una perspectiva amplia. "La crisis de las licencias médicas falsas ha tenido un fuerte impacto en nuestro país, tanto en el sector público como en el privado. Este seminario busca abrir un espacio de reflexión con la comunidad, de

la mano de expertos que abordarán el tema desde un enfoque clínico, legal y ético", señaló.

Entre los expositores, el Dr. Francisco Saitua, Director Médico de la Clínica, realizó un repaso histórico sobre el subsidio por incapacidad laboral, enfatizando que las licencias médicas son parte esencial del tratamiento de los pacientes. "Somos defensores del reposo como parte de la recuperación, pero también creemos que es deber del cuerpo médico enfrentar este problema, evidenciado a partir del informe de la Contraloría publicado el 20 de mayo. Aunque este informe no abarca al sector privado, estamos convencidos de que se trata de una situación transversal que afecta a todas las instituciones", expresó.

Por su parte, el Dr. Guillermo López, presidente del Colegio Médico de la Región de Los Lagos, recalzó que "la licencia médica es un acto clínico y un dere-

cho del trabajador; forma parte del tratamiento. Por lo tanto, su mal uso es inaceptable y debe ser abordado con seriedad".

En tanto, el ex ministro de Salud, Dr. Enrique Paris, analizó las causas de la situación actual y planteó posibles caminos a seguir. Para enfrentar el mal uso, propuso fortalecer el funcionamiento de los comités de ética en los distintos prestadores y capítulos del Colegio Médico, así como replicar buenas prácticas internacionales. "En los países de la OCDE, la tasa de reemplazo de ingresos durante una licencia médica es, en promedio, del 70%. Chile, en cambio, está entre los pocos países que garantiza el pago íntegro, lo que puede generar incentivos perversos", advirtió.

Con esta instancia, Clínica Puerto Varas reafirma su compromiso con la ética médica, promoviendo espacios de diálogo que contribuyan a enfrentar desafíos complejos como el uso indebido de licencias médicas.